

# 社 説

二〇〇七年度に全国の国公立の小中高校生が学校内外で起こした暴力行為が、過去最多の五万二千八百件となつたことが、文部科学省の調査で分かった。

小学校が前年度比37%増の五千二百件、中学校も同20%増の三万六千八百件と、低年齢化が一段と進んだ。暴力行為の態様では、生徒間暴力が同22%増の二万八千三百件に上っている。

**コントロール不能**

自分の感情をコントロールできない。言葉より先に手が出る。そんな傾向がますます強まっているということである。

人は一人では生きられない。他者と社会で生きていくを示している。

力は、まさに生きていくための基礎である。それが身についていない子どもたちが増加しているのは、社会にとっての危機でもある。

いくら道徳教育を強化しても、その土台となる共通の基盤が育っていないからだ。

加害者自身が抱えたストレスを解消するため別の相手をいじめるのだから、いじめは

依然、相当数に上っている。いじめは、対人関係などで傷ついた自我を手取り早く回復させる手立ての一つでもある。対人関係能力が低下すればするほど、いじめは蔓延する。

ストレスどう解消

加害者を厳しく処罰せよとの声もあるが、いじめは被害者と加害者が頻繁に入れ替わるのが特徴だ。特定の子どもを対象にした指導には限界がある。増加するインターネットを利用してしたいじめのよう

に、加害者の特定が困難なケースも多い。

まずは子ども自身に、怒りなどの感情と向き合える力をはぐくまなければならない。規範教育を強めてそうした感

## 対人体験の機会や場つくりろう

怒りや悲しみ、不安や憎しみなどの感情は誰もが抱えている。社会で生きるために、その感情をコントロールしながら他者と向き合う力が必要だ。暴力行為の増加は、強まっているということである。

いじめの問題も同根だ。今こそが大切だ。

前年度から二万三千七百件減り得る」いじめが、増えたから十万一千百件となつたが、

回の調査では、いじめ件数は減ったか、学校が認知した件